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PROCES VERBAL CODIR ELARGI DEBRIEFFING DES BOUCLES DE LA 
JEMAYE EDF AQUA CHALLENGE LABELLISE  

DU 13 décembre 2023 A 21H00 
 

Lieu : TEAM MEETING 
 
Membres CODIR présents : 

• ACAP :   GAULIN H, GAULIN I, 
• CNB :   PASCAUD L, LESCURE K 
• COPO Natation :   ISSOT G, DEZON C, 
• USN24 :   VEYSSIERE F,   
• CN ST ASTIER :  BESSE E, BESSE F (Président) 

 
Membres CODIR excusés : 

• ACAP :   
• CNB :   POUCET P, 
• COPO Natation :   
• USN24 :   MOREAUD S,  

• CN ST ASTIER:  MENAGER F & S 
 

Membres CODIR non excusés : 
• ACAP :   LEMOIGNE S, HEYER P (Président), 
• CNB :    GACHE B, 
• COPO Natation :  LALLEMENT M, 
• USN24 :    BIL S, 

• CN ST ASTIER :   

 
Membres invités hors comité : Il s’agit des personnes de clubs non élus au CODIR 

• Agent de développement et autres : LINARES A (Excusé), LANDAIS JM (Excusé); 
THOREMBEY JL, PARMENTIER P (Excusé), CHOQUET C. 

• ACAP :    
• CNB :       
• COPO Natation :  ISSOT L en tant que Présidente, 
• USN24:    

• CN ST ASTIER :   
 

11 présents dont 9 voix membres CODIR. 
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1 Ordre du jour        
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2 Introduction           

- Remerciement pour les personnes présentes et à tous les bénévoles qui font que cette 

manifestation fut une réussite sportive. 

- Présentation de la Vidéo des Boucles de la Jemaye. Très belle vidéo mais 2 petits 

commentaires : 

o Musique moins sympa que lors de la première vidéo l’an dernier 

o Défilement des images un peu rapide ne laissant pas trop le temps de voir les gens. 

3 Débriefing 

3.1 Points positifs 
- Choix du site naturel du Grand étang de la Jemaye: beauté du cadre, propreté du  site, qualité 

des eaux (pavillon bleu), possibilité de restauration sur place, parking suffisamment grand 

pour réceptionner tous les participants, vue sur l'ensemble du parcours, météo favorable... 

- Bonne volonté des différents acteurs locaux et du département (Maire de la Jemaye 

Ponteyraud, CCPR, gardien du site...) 

- Visibilité de l’EDF AQUA CHALLENGE notamment auprès des partenaires, du Conseil 

département. 

- Augmentation de l’ordre de 30% des engagements. Impossible de dire si cette augmentation 

est dû à la labellisation EDF AQUA CHALLENGE ou sur le fait que les boucles se font 

connaitre. La tendance s’oriente plus sur le deuxième point. 

- Choix de la date même si une compétition EL se déroulait en Gironde. Positionné juste avant 

la compétition de tri à Gurson et avant l’étape coupe de France EL à Brive. La date semble 

bien positionnée. 

- Très bonne ambiance générale au sein de l'équipe en charge de l'organisation. 

- Les épreuves proposées semblent particulièrement adaptées (courses promotionnelles pour 

les débutants et les jeunes nageurs, courses plus longues pour les nageurs aguerris). 

- Le combiné a eu beaucoup de succès => formule à renouveler. 

- Le plaisir des jeunes de se retrouver dans un cadre différent des compétitions en bassin. Bon 

moyen de fédérer en début de saison. 

- Beaucoup d'intergénérationnel (jeunes, adultes, séniors, handisports...), départ non 

tumultueux,  

- La vidéo et film pour attirer plus de monde de Yohann Estachy, ancien nageur et actuel 

entraineur des Girondins qui fait ressortir des sensations particulières. Voir commentaires sur 

la vidéo en introduction. 
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- Meilleure organisation par rapport à la première édition, meilleure utilisation de l’espace 

départ et arrivée. 

- Stage EL de Sharon et vidéos sur elle durant le mois d’août + sa participation aux Boucles de 

Bergerac. 

3.2 Points négatifs ou axes d’améliorations 
- Non-respect des consignes de sécurité pour les bénévoles sur les bateaux motorisés et par les 

officiels A (refus de mettre le gilet de sauvetage). => rappel du département car très visible 

sur les photos et mauvaise image renvoyé au Grand public. 

- Perte financière de l’ordre de 3000€ 

- Retour comité de tri comme quoi les tarifs étaient trop élevés mais aussi des personnes qui 

souhaitent revenir : 

 Fidéliser le tri  

 Voir pour organiser des compétitions en invitant le tri sur du ½ fond 400, 800, 1500m 

avec licences NPT (hors extranat) ou licences à 2€ 

- Le délai de préparation de la manifestation au niveau des partenaires trop court. Idéalement 

publicité en novembre/décembre pour la saison suivante. L’arrivée de Margaux en mars a 

quand même permit de renforcer notre présence et de récolter quelques partenaires qui sont 

plus sur la fourniture de goodies que sur des aides financières. 

 Recherche de nouveaux partenaires débutés mais léger retard par suite du remplacement 

de margaux par Charlotte. 

 2 nouveaux partenaires en discussion : Un fournisseur de bonnets/teeshirt/sacs, etc. 

espagnol et une mutuelle santé. 

 Partenaires des cabanes et des foies Gras à recontacter par Serge/Fabrice. 

- Atelier marquage à améliorer.  

o Beaucoup de monde sur une zone restreinte.  

o Prévoir des SAS et une meilleure répartition.  

o Ne pas prendre de stylo vert, rester sur le stylo noir et le stylo bleu.  

o Positionnement côté Départ et non arrivée 

o Prévoir plus de monde au marquage (3 personnes) idéalement 5 à 6 personnes. 

o Prévoir une table et des couloirs pour sortir de la zone (caisse de marquage) 

 A intégrer lors de la préparation en mars 2024 

- Arrivée sous l’arche.  

o Prévoir pour que les nageurs arrivent face à l’arche et non en travers.  

o Réduire la largeur à l’arrivée (entonnoir) et faire un couloir à l’arrière pour garder 

les nageurs dans l’ordre. 

o Préférable une petite arche au lieu de la grande 
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- Choix d’utiliser les restaurateurs sur place pour aucun retour en échange. Le coût de la 

restauration représente un budget de l’ordre de 1000€.  

 Solution sandwichs retenue + boissons 

- Utilisation d’un chronométrage automatique (au cahier des charges de la FFN) pour 1000€. Il 

faut savoir que cela n’a pas très bien fonctionné et qu’il a fallu ressaisir en totalité la 

compétition. La société OK Time n’a pas vraiment joué le jeu alors qu’ils avaient le marché 

avec la Gironde. Voir une solution alternative avec chronométrage manuel. 

 Possibilité en isolant l’opérateur extranat de le faire en manuel. 

 Elargir la consultation avec 33 et 47. Le 33 était en 2023 avec OK TIME. 

- Utilisation d’un speaker pour animer la journée avec matériel sono (600€) 

 Impératif d’avoir quelqu’un 

 Trouver idéalement le bénévole qui peut mener cette tâche.  

 Location du matériel sono 

 Etude à mener ? Par qui ? Pourquoi pas Pierre Parmentier. A voir avec lui. 

- Habillement des bénévoles de la manifestation avec des tee-shirts et casquettes : coût de 

1600€ avec logo du département et des boucles 

 Supprimer ce poste à l’instant t et de faire avec ceux déjà distribués. Il reste du stock 

pour la vente et les nouveaux bénévoles. 

- Poste de secours obligatoire mais dont les tarifs sont élevés. Environ 800€ 

 Avons-nous les capacités à monter un poste, Antoine a discuté de ce sujet avec 2 

licenciés de St Astier qui sont pompiers + un médecin et qui pourraient s’en charger 

moyennant la location de certains équipements (Oxygène, brancard, canopy, etc.). A 

clarifier par Antoine/Fred. 

 Problème de responsabilité vis-à-vis de la FFN (assurances) 

 Elargir la consultation à des ambulanciers, croix rouge, etc. Appel d’offre à faire. 

 Le ressenti aujourd’hui c’est que cela coûte pas mal d’argent mais peut-être que l’on se 

trompe. La consultation le dira. 

- Amélioration par rapport à l’année précédente pour la remise des récompenses mais le temps 

de remise des médailles reste long et beaucoup de podiums et de récompenses à remettre. A 

voir en fonction des élus et du Conseil Départemental et de la CC mais cela n’est pas une 

priorité à la vue du peu d’élu et du nombre de podiums. Réflexion à mener pour fluidifier ce 

moment tout en gardant la mise en valeur du nageur. 

 Quelqu’un doit gérer ce poste 

- Apéritif ou vin d'honneur pour les élus, les partenaires, la presse... A eu lieu mais peu de 

personne - manque d'intimité. Préférable peut-être lors de l'AG ou sur la zone d’arrivée. A 

voir pour retrouver un environnement festif après la manifestation et non lors de la 

manifestation. A travailler et objectif fédérer du monde. 
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- Améliorer la Com globale auprès des clubs de natation et des clubs de tri. 

 Action Charlotte et Antoine 

- Peu de mobilisation au sein des clubs de Dordogne excepté des nageurs de NC. Pas de 

mobilisation du côté des loisirs, adultes, maîtres. 
- Lors des départs tirer directement vers la bouée J2 en laissant la J1 sur la droite. Lors du 

3000m passer autour de la J1 

 
- Aucun club du 47 qui était engagé sur le circuit Nouvelle Aquitaine avec une dizaine de dates 

dont la Jemaye avec une récompense par point du circuit. 
 Manque de communication de la Ligue sur l’EL  

 Communication du CD24 aux clubs précisant ce circuit et l’expliquant. 

- Après discussion avec le CD 33 qui organise de nombreuses courses les problématiques 

indiquées sont les mêmes que nous et ils ont mis 3 à 5 ans pour parvenir à l’équilibre 

financier : 
o Suppression des teeshirts et les bénévoles reviennent avec ceux des années 

précédentes 
o Suppression de la restauration et fourniture de sandwichs avec continuité des 

épreuves le midi. Pas de coupure. 
o Appel d’offre global pour tous les sites au niveau du chronométrage, publicité, 

vidéo, poste de secours (club du Bouscat),  
o Matériel du CD33 ce qui est le cas maintenant pour le CD24 (Achat des bouées et 

ancrages) 
o Possibilité de mutualiser certaines actions avec le 33 et le 47 qui devrait organiser 

deux manifestations l’été prochain. 
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3.3 Actions / questions 

3.3.1 Reconduction de la manifestation pour une troisième édition ? 
o Validé par 11 voix dont 9 CODIR 

3.3.2 Reconduction du Label EDF AQUA CHALLENGE Labellisé si accepté par la FFN ? 

o Validé par 11 voix dont 9 CODIR 

o N’engage pas beaucoup de frais supplémentaire par rapport au potentiel retour sur 

les subventions. 

3.3.3 Si point 3.3.1 validé, date de la prochaine manifestation 

- Proposition du dimanche 15 septembre (A priori 22 septembre compétition de tri à Gurson et 

Brive) 

o Validé par 11 voix dont 9 CODIR 

- Boucles de Bergerac date non communiquée mais à priori sur fin août/début septembre. 

3.3.4 Reconduction des tarifs et programme des courses ? 
o Validé par 11 voix dont 9 CODIR 

o Des ajustements pourront être fait si besoin en approfondissant l’analyse en 

modulant la part licence. 

3.3.5 Reconduction du programme des courses ou ajustement. 

o Validé par 11 voix dont 9 CODIR 

La question est posée d’ajouter un 5000 mètres en plus ou en remplacement du 3000m. L’ensemble des 

présents confirment à l’unanimité de rester sur le programme existant et qu’il faut inscrire dans le temps 

une compétition en maintenant son programme. 

 
3.3.6 Se former à la discipline eau libre en inscrivant les nageurs sur des étapes du circuit eau libre. 

Cela permet aux encadrants, aux officiels et aux dirigeants de voir comment des départements 

plus aguerris à cette discipline procèdent. 

 Manque de communication de la Ligue sur l’EL  

 
 

 

4 Questions diverses 

4.1 Les premières dates connues des manifestations EL 

- (64) Tour de l’Artha le 9 juin 2024 

- (33) Traversée de la Garonne le 15 juin 2024 (EDF AQUA CHALLENGE) 

- (64) Traversée de Biarritz le 22 juin 2024 

- (64) Traversée de Bayonne le 17 juillet 2024 
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- (64) Boucles Hendayaises le 18 août 2024 

- (64) Boucles de Saint Jean de Luz le 1ier septembre 2024 

- (19) Finale 2024 de la Coupe de France - 5e Coupe du Causse à LISSAC-SUR-COUZE les 

21 et 22 septembre 2024 

4.2 Les Boucles de la Jemaye 

- A intégrer au circuit Nouvelle Aquitaine 

- Championnat de Ligue sur 3000 mètres pour les benjamins et juniors 1 

 

…/… 

 

Fin de la réunion à 22h45. 

 

Merci 
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